



Enmarcado en las actividades de la red "ENfemenino"

ENAIRe pone de relieve en el Día Internacional de la Mujer la gran aportación de las pioneras de la navegación aérea en España

- Para celebrar el 8M, todas las directoras participaron en un debate transmitido a la organización sobre el liderazgo femenino
- Se proyectó el vídeo del Mitma con participación de la jefa de Operaciones en Madrid de ENAIRe, Paloma Merino Blanco

8 de marzo de 2021

ENAIRe, gestor nacional de la navegación aérea, ha celebrado hoy 8 de marzo el Día Internacional de la Mujer con una Mesa Redonda con la participación de todas las directoras de la compañía, que fue transmitida a toda la organización.

En este evento, ENAIRe presentó un nuevo proyecto que, enmarcado en las actividades de la red 'ENAIRe ENfemenino', resaltarán la gran aportación de las pioneras de la navegación aérea en ENAIRe y en España. En la presentación del mismo participaron la jefa de Instrucción y controladora aérea del Centro de Control de ENAIRe en Barcelona, **Mercedes Varona**, y la jefa del Departamento de Factores Humanos, **Gualupe Cortés Obrero**.

Precisamente, 2021 es el año elegido por la Organización de Naciones Unidas para concienciar sobre la importancia del liderazgo femenino y la denominada "Generación Igualdad", a fin de actuar para conseguir un futuro igualitario, y el Ministerio de Transportes, Movilidad y Agenda Urbana (Mitma) pone el foco en aquellas mujeres que abrieron camino en diferentes ocupaciones, bajo el lema "Ellas nos cambiaron el rumbo".

En el citado debate, la directora Económico Financiera, **Celia Ríos Dochao**, indicó: "Debemos aprovechar las políticas de igualdad desde las empresas públicas y promover que se extiendan a todos los ámbitos empresariales".

Esta información puede ser utilizada en parte o en su integridad sin necesidad de citar fuentes

Avda. de Aragón, 330 - 28022 Madrid, España. T. +34 912 967 551/53

C. comunicacion@enaire.es [@ENAIRe](https://twitter.com/ENAIRe)



Por su parte, la directora de Desarrollo Empresarial, **Mariluz de Mateo**, dio el dato internacional de que en Europa hay una evolución positiva de la presencia de la mujer en la navegación aérea, si bien está entre un 15% y un 25% según los casos.

En este sentido el director general de ENAIRe, **Ángel Luis Arias**, explicó que en ENAIRe el 34% de sus profesionales son mujeres, el 33% en el convenio de control y en 37% en el general. "Queda mucho trabajo por hacer hasta la igualdad real", indicó Arias, y puso de ejemplo que, "en algunas ocupaciones, hay escasa presencia de mujeres".

La directora gerente de Fundación ENAIRe, **Beatriz Montero de Espinosa**, subrayó la función de las propias mujeres en el concienciación dentro de la empresa, por ejemplo a la hora de conciliar lo familiar, y destacó que ella había experimentado en este sentido la mayor dificultad ante la necesidad de viajar por trabajo.

Laura Garcés Acín, recientemente nombrada directora de Red, resaltó que ENAIRe apuesta por un estilo de liderazgo en el que todas y todos puedan contribuir igual independientemente de que se sea mujer u hombre.

La directora de la Región Este, **Inmaculada Prieto Serrano**, aportó que "cuando la organización para la que trabajas prima las actitudes y aptitudes en tu carrera profesional el resultado es que te sientes orgullosa de pertenecer a la compañía".

Milagros Gutiérrez Román, jefa de la División de Gabinete de la Dirección General, que puso de relieve que "ENAIRe está evolucionando hacia un modelo más abierto y participativo que permite promover los talentos nuevos", reconoció que "al principio de su actividad profesional en Operaciones sí tuvo la necesidad evidente de tener que demostrar que podía hacer su trabajo".

María López-Fernández Pacheco, jefa del Departamento de Responsabilidad Social Empresarial y Agenda 2030, moderó el debate. "Tenemos que ayudar al empoderamiento de las mujeres en las empresas, en las cuales no podemos estar al margen de este debate porque tenemos mucha influencia", matizó.

Esta información puede ser utilizada en parte o en su integridad sin necesidad de citar fuentes

Avda. de Aragón, 330 - 28022 Madrid. España. T. +34 912 967 551/53



En el acto se proyectó el vídeo realizado en colaboración con el Ministerio de Transportes, Movilidad y Agenda Urbana del Día Internacional de la Mujer y en el que participa la jefa del Departamento de Operaciones del Centro de Control de ENAIRe en Madrid, **Paloma Merino Blanco**.

ENAIRe ENfemenino

La nueva red 'ENAIRe ENfemenino' es un espacio de puesta en común de conocimientos e inquietudes propias de la actividad aeronáutica, atendiendo a una demanda social de creación de instrumentos o plataformas en los que la mujer sea protagonista, fomentando su visibilidad en sectores fuertemente masculinizados como el nuestro.

'ENAIRe ENfemenino' se constituye como un lugar de 'networking', abierto, voluntario y colaborativo en el que podrán unirse como copartícipes los profesionales de ENAIRe que lo deseen.

Las actividades de 'ENAIRe ENfemenino' se plantean entorno a cuatro tipos de actividades:

- Encuentros sobre asuntos de actualidad en el sector aeronáutico de relevancia para todas las ocupaciones.
- Vídeos de divulgación protagonizados por las participantes en la red, exponiendo sus experiencias profesionales.
- Publicaciones y artículos escritos en revistas especializadas y medios de responsabilidad social entre otros.
- Organización de eventos específicos en conmemoración por ejemplo del Día Internacional de la Mujer (8 de marzo), en el que se podrán realizar reconocimientos y actividades dinámicas de participación con todos los compañeros de ENAIRe y entidades de las que somos miembro, como "Ellas Vuelan Alto" (EVA).



Acerca de ENAIRe

ENAIRe es el gestor nacional de la navegación aérea en España.

Como empresa del Ministerio de Transportes, Movilidad y Agenda Urbana, presta servicio de control en ruta de todos los vuelos y sobrevuelos a través de cinco centros de control en Madrid, Barcelona, Sevilla, Gran Canaria y Palma, así como de las aproximaciones a todos los aeropuertos del país.

Además, 45 torres de control aéreo reciben los servicios de comunicación, navegación y vigilancia de ENAIRe y 21 aeropuertos cuentan con sus servicios de control de aeródromo, entre ellos los de mayor tráfico del país.

ENAIRe es el cuarto gestor europeo de tráfico aéreo y, en un firme compromiso con el Cielo Único, forma parte de alianzas internacionales como SESAR Joint Undertaking, SESAR Deployment Manager, Alianza A6, ITEC, CANSO y OACI.

ENAIRe es el proveedor oficial de la información aeronáutica en España.